SOLIDARITÉ, ÉCOLOGIE, DÉMOCRATIE

(Henri Arevalo, Bernard Hoarau, Jean-Pierre Péricaud, Laure Tachoires)

Réchauffement climatique : ça urge !

Le réchauffement climatique ne fait plus de doute aujourd'hui et la planète, littéralement, brûle. Les événements naturels catastrophiques s'enchaînent. Aux Bahamas, l'ouragan Dorian a dévasté l'ile de Great Abaco, et fait 70 000 sans abris. La glace fond à grande vitesse au Groenland et au pôle Nord, déclenchant des glissements de pans de glaciers dans la mer. Le permafrost dégèle 70 ans avant les estimations les plus pessimistes, libérant une quantité importante de méthane, réchauffant encore les températures.

À ces événements s'ajoute la folie des hommes, qui brûlent l'Amazonie pour encore plus de soja OGM. C'est tout un système qui nous emmène dans une impasse qui fait toujours plus de dégâts sur nos vies et compromet l'avenir. Il faudra en passer par une remise en cause de ce système ultralibéral qui organise en permanence l'exploitation de la planète pour toujours plus de profit, creusant toujours plus notre dette écologique envers nos enfants.

La dimension cataclysmique de ces évènements nous ramène à un sentiment de relative impuissance. Mais ne nous résignons pas! Faisons notre « part de colibri » localement. Continuons à réclamer toujours plus de prise en compte de l'écologie dans les décisions politiques locales! Toute décision dans le futur doit être pesée en fonction de ses impacts écologiques : végétalisation des places au lieu de bitumisation, plantation d'arbres partout où c'est possible, fruitiers encore mieux pour pouvoir consommer local et partagé, panneaux photovoltaïques sur les bâtiments, isolation thermique des bâtiments communaux, etc. Il faut re localiser des productions, recycler nos déchets, tendre au maximum vers une économie circulaire et solidaire. Un autre monde est possible!

Contact: ramonville2014.fr